

Pemex tiene finanzas estables y mejorables: José Antonio González

Extracto de la entrevista con el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), José Antonio González Anaya, en el programa “Noticias con Susana Sáenz”, en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: Se encuentra con nosotros José Antonio Gonzalez Anaya, director general de Petróleos Mexicanos. Qué tal doctor, bienvenido.

JOSE ANTONIO GONZALEZ: Muchas gracias. Gracias por la invitación.

SUSANA SAENZ: Gracias. Pues bueno, la semana pasada platicué con varios analistas que me decían que la única manera de resolver el problema financiero de Pemex era colocando acciones en las bolsas del mundo, ¿qué nos puede decir al respecto?

JOSE ANTONIO GONZALEZ: Mira, yo creo que el tema de la colocación en los mercados viene más por toda la transparencia y la gobernanza que eso se traduce en la empresa que por los recursos que se levantan, aunque también por supuesto son importantes. Y en este sentido Pemex coloca bonos en todo el mundo y estamos avanzando en esa dirección, no colocamos acciones, pero colocamos bonos y eso nos ha ido forzando a irnos moviendo en ese sentido alrededor de la transparencia y la mejor gobernanza que ha ocurrido e la empresa y la reforma energética del presidente Peña Nieto ha tenido un impacto enorme en muchos sentidos y uno de ellos también es en la parte de transparencia y gobernanza de la empresa.

SUSANA SAENZ: Entonces no hay planes de ir hacia la colocación.

JOSE ANTONIO GONZALEZ: En el corto plazo no estamos planeando todavía eso.

(...)

SUSANA SAENZ: Por otro lado doctor, la calificadora Fitch Ratings aseguró que la situación financiera de Pemex está en riesgo ya que la elevada carga fiscal que pide el gobierno podría generar insolvencia, además de que consideró insuficiente el paquete de medidas. Cuéntenos, ¿habrá más ajustes en el esquema fiscal?

JOSE ANTONIO GONZALEZ: Mira, yo creo que lo importante aquí en esto es dónde estamos y a dónde vamos. Y venimos de una situación en la cual la situación financiera era un reto enorme, la situación financiera para Pemex y hoy podemos decir que tenemos finanzas estables, mejorables, pero estables.

En el paquete que se dio y que hemos dado, yo lo dividiría en que hemos tenido tres partes: uno, el plan de ajuste de 100 mil millones de pesos, que es una cantidad enorme para poder cumplir con las metas de balance; dos, precisamente estas medidas de

fortalecimiento del balance del gobierno federal que incluyen una parte de alivio fiscal y la otra parte de un mejoramiento del pasivo pensionario; y la tercera parte es un manejo activo y regreso a los mercados de deuda.

Entonces yo creo que vamos en la dirección correcta y lo que esto nos dice es que tenemos que acelerar el paso y lo vamos a seguir haciendo.

SUSANA SAENZ: ¿Se podría decir que la recuperación de los precios del petróleo ayudará a la situación financiera de Pemex?

JOSE ANTONIO GONZALEZ: No hay ninguna duda, cuando llegamos, en febrero, el precio de la mezcla mexicana de petróleo era de 18 dólares por barril, hoy está arriba de 40, y esto tiene un enorme impacto. Es una cosa sencilla: cuando uno vende un producto que un día vale 100, otro día vale 18, pues el impacto es enorme. Y si ese precio de 18 se regresa a 40, eso tiene un impacto positivo en la empresa.